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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 01.09.2015 
des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 

 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   19:10 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Falke, Annegret   
Fuchs, Kai   
Geiser, Leonhard   
Haub, Christoph   
Kruse, Richard   
Lübbert, Christian   
Möller, Torsten   
Müller, Elke   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Schröer, Petra   
Seidel, Joachim   
Stiens, Michael   
Stierl, Gereon   
Theis, Heiko   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister, gleichzeitig Vorsitzender  
Hunloh, Kathrin   
Klaas, Josef   
Lachmann, Manuel   
Steinkamp, Lena Schriftführerin  
Tönning, Bernd   
 

Gäste: 
 
Grüner, Jürgen Dr. wfc - Kreis Coesfeld  
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Betrieb des Hallenbades und der Sporthalle  

Entwicklungsperspektiven und deren Auswirkungen zum denkbaren Er-
halt eines Bad- und Sporthallenangebotes in der Gemeinde Nordkirchen 
Vorlage: 074/2015 

  
 4   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 5   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 6   Betrieb des Hallenbades und der Sporthalle - Entwicklungsperspektiven 

und deren Auswirkungen zum denkbaren Erhalt eines Bad- und Sport-
hallenangebotes in der Gemeinde Nordkirchen - Vergabe eines Auftra-
ges 
Vorlage: 067/2015 

  
 7   Glasfaserversorgung für den Ortsteil Nordkirchen 
  
 8   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 9   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 
wurde am 24.08.2015 eingeladen. Herr Bergmann stellt fest, dass form- und fristge-
recht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Keine Anfragen. 

 
  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Herr Bergmann schlägt vor, die Tagesordnung um den nicht öffentlichen 

Punkt 7 „Glasfaserversorgung für den Ortsteil Nordkirchen“ zu ergänzen. 
 
Dem Antrag wird einstimmig gefolgt. 
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt. 
 
 

  
  

 3 Betrieb des Hallenbades und der Sporthalle  
Entwicklungsperspektiven und deren Auswirkungen zum denkbaren 
Erhalt eines Bad- und Sporthallenangebotes in der Gemeinde Nord-
kirchen 
Vorlage: 074/2015 

  
 Herr Bergmann erläutert die Vorlage, die bereits im FSSKA behandelt 

worden ist. Insbesondere weist er noch mal darauf hin, dass das alte Hal-
lenbad unwirtschaftlich und auch mit zusätzlichen Zuschüssen auf Dauer 
nicht tragfähig sei. Daher müsse nun untersucht werden, welche Größe 
für ein zukünftiges Bad zweckmäßig wäre und welche Anforderungen es 
erfüllen solle. Dies sei besonders im Hinblick auf den Haushalt 2016 wich-
tig. 
 
Herr Lübbert führt hierzu aus, dass die Gruppe ein Hallenbad für Nordkir-
chen als sehr wichtig erachte, dieses aber nicht um jeden Preis zu reali-
sieren sei.  
 
Herr Geiser führt die Besorgnis der CDU Fraktion aus, da es hier nicht nur 
um das Schwimmbad, sondern auch um eine Sporthalle ginge, die im-
mens wichtig für den Schulsport sei. Daher solle keine Entscheidung „aus 
dem Bauch“ heraus getroffen werden. Die CDU unterstütze daher den 
Beschluss aus dem FSSKA, nach dem der Prozess mit einer Arbeitsgrup-
pe aus allen Fraktionen begleitet werden solle. 
 
Herr Bergmann lässt daraufhin abstimmen über folgenden ergänzten Be-



4 

schlussvorschlag: 
 

 Beschlussvorschlag 
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, eine funktionale Beschreibung eines 

Neubaus eines Hallenbades und einer Sporthalle auf der Basis einer 
Vorplanung (in Anlehnung an Leistungsphase 2 der HOAI) für die 
Leistungsbilder Gebäude und technische Ausrüstung zu erstellen. 
 

2. Dieser Prozess wird von einer Arbeitsgruppe, bestehend aus jeweils 
einem Vertreter jeder Fraktion und Gruppierung, begleitet.  
 

3. Die Ergebnisse sollen in die Haushaltsplanberatungen 2016 einflie-
ßen. 
 

 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 17:00:00 (J:N:E) 
 
Einige Fraktionen wollen bereits im Anschluss ihre Vertreter benennen: 
SPD: Fuchs, Seidel 
CDU: Geiser, T. Quante, Bolte, Tepper 
UWG: Lübbert 
 
Der Vertreter von Bündnis 90/Die Grünen wird später benannt werden. 
 
 

 

 4 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Herr Klaas weist auf die Tischvorlage für den Gemeinderat am 

03.09.2015 hin, die ein Ausschreibungsergebnis behandle 
 
 

  
 
 

  

 5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 Herr Theis stellt einige Anfragen zu den theoretischen finanziellen Aus-

wirkungen, sollte der Gewerbebetrieb Venneker seinen Betrieb in eine 
andere Stadt oder Gemeinde verlagern. Da, wie ihm bestätigt wird, die 
Höhe und andere Details der Gewerbesteuerverpflichtung des Betriebs 
dem Steuergeheimnis unterlägen, fragt er insbesondere nach den Aus-
wirkungen des Wegfalls von sozialversicherungspflichtigen Beschäftigten 
auf die Schlüsselzuweisungen. Er habe hier einen jährlichen Verlust von 
200.000 € errechnet. 
 
Herr Tönning kann zwar die Zahl in dieser Höhe nicht bestätigen, stimmt 
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aber der Aussage einer finanziellen Auswirkung auf die GFG-Umlage zu. 
 
 

  
  
 
 
 
 

Dietmar Bergmann    Lena Steinkamp 
Vorsitzende/er    Schriftführer/in 

 
 
Anlage 
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